

BIOGRAPHIES

Louis XV : dit le « Bien-Aimé », né en 1710 à Versailles et mort en 1774 à Versailles, est un roi de France et de Navarre, membre de la Maison de Bourbon, dont le règne dure de 1715 à 1774. Orphelin à l'âge de 2 ans, succédant à son arrière-grand-père Louis XIV à l'âge de cinq ans, il voit son pouvoir alors délégué à son grand-oncle jusqu'en 1723, date de l'entrée du jeune roi dans sa quatorzième année, où il prend officiellement le contrôle du gouvernement. Les premières années de son règne se déroulent dans un calme relatif, sous la direction prudente de plusieurs précepteurs, qui lui prodiguent une vaste culture. Le désintérêt pour la politique de cet homme intelligent mais blasé et la succession de ministres aux tendances différentes aboutissent à un affaiblissement de l'influence de la France en Europe, qui porte en germe la future Révolution française. Il bénéficie au début de son règne d'un grand soutien populaire, ce qui lui vaut le surnom de « Bien-Aimé ». Au fil des années cependant, sa faiblesse dans la prise de décisions, le dénigrement de son action par les parlementaires et une partie de la noblesse de cour, les intrigues incessantes impliquant sa maîtresse, la marquise de Pompadour, et la dépravation prétendue de sa vie privée lui valent l'effondrement de sa popularité. Sous son règne, toutefois, la France connaît de grands succès militaires sur le continent européen mais perd le contrôle d'une grande partie de son empire au profit de la domination coloniale britannique.

L'abbé Joseph Marie Terray : abbé commendataire de Molesmes et Troarn, seigneur de La Motte-Tilly, est un homme d'État français né à Boën-sur-Lignon en 1715 et mort à Paris en 1778. Il fut le dernier contrôleur général des finances de Louis XV.